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На «Безнен заман» 
за новыми идеями
Представители молодежного актива филиала Ао «Татэнерго» – «Ниж-
некамские тепловые сети» приняли участие во II слете работающей 
молодежи Республики Татарстан «Наше время – Безнен заман», 
который проводился в МЦ «волга» под Казанью.

Ежегодно в фестивале принимают участие 
молодежь в возрасте от 18 до 35 лет работаю-
щая на предприятиях, организациях нефтя-
ной, энергетической, машиностроительной 
промышленности, образовательные учрежде-
ния, организации социальной сферы и иных 
сфер деятельности, для которых занятие в 
видах конкурсной программы Фестиваля 
не является профессиональным. Команды 
или отдельные участники соревнуются в 
номинациях «музыкальное направление», 
«танцевальное направление», «минута сла-
вы», «Визитная карточка».

«Этот Фестиваль создавался для того, 
чтобы руководители заводов и предприятий 
помнили, что прежде всего у них работают 
люди – учитывали их интересы и поддержи-
вали их творческие стремления», – отметил 
генеральный продюсер фестиваля «Наше 
время – Безнен заман» Дмитрий туманов.

Под одной крышей собрались уже опыт-
ные участники и новички, которые только на-
чали знакомится с Фестивалем и приступили 
к формированию своих команд. молодёжь 
обменялась опытом, посетила мастер-классы 
от заслуженных деятелей искусств и работ-
ников культуры.

Без сомнений, участие в таком грандиоз-
ном фестивале требует сплочённой работы 

коллектива, сил, времени, материальных 
ресурсов. Немаловажную роль играет и под-
держка, которую оказывает руководство пред-
приятий своим творческим коллективам.

рабочая молодёжь, которая принимает 
участие в таких мероприятиях, формирует 
позитивный образ молодого специалиста 
нашего времени. Именно такие люди форми-
руют культурное наследие россии, помогают 
раскрыть душу, научить видеть и ценить 
красоту.

«За три дня слета мы приобрели много 
друзей, хороший опыт и много положитель-
ных эмоций, которые дарил каждый участник 
фестиваля. Хочется сказать слова благодар-
ности организаторам. Спасибо! Спасибо, что 
проводите такой замечательный ежегодный 
семинар-тренинг, дающий возможность 
окунуться в мир радости и положительных 
эмоций! Большая благодарность организа-
торам семинар за то, что дают возможность 
приобщиться к прекрасному, вдохнуть этот 
творческий дух и заразиться новыми идея-
ми!» – поделилась своими впечатлениями 
участник Фестиваля от Нижнекамских те-
пловых сетей, техник 1 категории группы по 
реализации тепловой энергии и договорной 
работе Юлия Кулясова.

валерия Халметова

Татфлот: «Как нам 
сделать так, чтобы 

сохранить людей?»
Представители Федерации профсоюзов РТ во главе с заместителем пред-
седателя ФПРТ Маратом Гафаровым и руководителем Правового управ-
ления Фаридой Санатуллиной приняли участие в собрании трудового 
коллектива Ао «Судоходная компания «Татфлот». в собрании приняли 
участие представители Государственной инспекции труда в Республике 
Татарстан, Приволжской транспортной прокуратуры и администрации 
«Татфлота». инициатором встречи стал профсоюзный комитет СК «Тат-
флот» во главе с его председателем Светланой Шариповой.

Строго говоря, эти встречи накануне от-
крытия очередной навигации, к сожалению, 
становятся традицией. Почему к сожалению? 
Потому что со времен предыдущей, состо-
явшейся год назад, мало что изменилось, и 
вопросы, волнующие коллектив речников, те 
же: хроническая задолженность по заработ-
ной плате, отсутствие средств, выделяемых 
на коллективное питание речников (свои 
команды кормят за свой счет капитаны!!), от-
сутствие спецодежды, отсутствие жилья для 
иногородних работников, отсутствие средств 
на ремонт судов, невыплата профкому про-
фсоюзных взносов…

Перечень претензий работников к руко-
водству «татфлота» можно продолжать и 
продолжать. Люди вставали со своих мест, 
называли свои фамилии, должности и, не 
стесняясь, эмоционально высказывались о 
наболевшем.

На протяжении уже семи лет в Судоход-
ной компании «татфлот» систематически 
нарушаются нормы трудового законода-
тельства (в том числе закон о минимальной 
оплате труда) и положения коллективного 
договора в части своевременной выплаты 
заработной платы. минувшей зимой долг по 
зарплате достигал 120 миллионов рублей. В 
настоящее время он погашен, и, по словам 
исполнительного директора компании марса 
Хамидуллина, в ближайшие дни будет вы-
плачена зарплата за январь.

Впрочем, к этим обещаниям руководства 
работники относятся с плохо скрываемым 
скептицизмом: по своему опыту они знают, 
что в самом ближайшем будущем вполне 
может образоваться новая задолженность. 
Например, в апреле прошлого года задол-
женность по заработной плате в «татфлоте» 
была погашена, но уже к июню образовалась 
вновь – на 9 миллионов рублей. Что будет в 
2020-м, не знает никто.

Как неоднократно отмечали на собрании и 
исполнительный директор «татфлота» марс 
Хамидуллин, и исполняющий обязанности 
татарского транспортного прокурора Наиль 
Хатмуллин, счет Компании заморожен и все 
расчеты ведутся через спецсчет федерального 
казначейства под контролем Следственного 
комитета. а это означает, что деньги оттуда в 
первую очередь идут на зарплату и налоги. К 
слову, долг по налогам за «татфлотом» чис-

лится немалый – 463 миллиона рублей.
Что касается выплаты невыплаченных 

зарплат, то, по словам выступавших здесь 
работников, их «кому-то выплачивают, а 
кому-то нет» и «выплачивают порциями 
по 2-7 тысяч рублей». «а как с этих денег 
платить за коммунальные услуги?» – звучал 
риторический вопрос из зала. По лицам 
приглашенных представителей ведомств 
было видно, как шокировали их эти цифры, 
особенно когда их озвучивают мужчины-
отцы семейств. Начальник правового отдела 
Госинспекции труда в рт Евгений Беседин 
посоветовал работникам по всем фактам 
нарушения трудового законодательства об-
ращаться в суд и к нему лично.

Здесь стоит отметить, что Федерация 
профсоюзов рт знает о проблемах «татфло-
та» давно и далеко не первый год предприни-
мает меры по решению этой ситуации. только 
за последние два года были подготовлены 
и направлены письма в Государственную 
инспекцию труда в рт, в минтруд рт, в 
адрес премьер-министра рт В.а. Песошина 
о нарушении трудового законодательства в 
СК «татфлот». 

Были проведены встречи трудового кол-
лектива и профактива с целью разъяснения 
порядка и способов защиты работниками на-
рушенных трудовых прав, в том числе путем 
обращения в суд и в комиссию по трудовым 
спорам. Федерация участвовала в заседаниях 
Координационного совета по оплате труда, 
доходам и уровню жизни населения при 
ртК, где рассматривали аО «Судоходная 
компания «татфлот». тем не менее, ситуация 
оставляет желать лучшего.

«Как нам сделать так, чтобы сохранить 
людей?» – этот вопрос одного из капитанов 
стал рефреном этой встречи.

По словам председателя Федерации 
профсоюзов республики татарстан Елены 
Кузьмичевой, то, что происходит на «татфло-
те» совершенно недопустимо. «мы живем в 
двадцать первом веке, а не в девятнадцатом, 
и люди сегодня имеют законное право на до-
стойный труд и достойную зарплату, которую 
должны им выплачивать вовремя, – отметила 
Елена Ивановна. – Федерация предпримет 
все возможные усилия и использует все пути 
для решения проблем на «татфлоте».

Артем Барабанов, фото автора

Госсовет РТ поддержал 
закон о поправках 
к Конституции России
Депутаты Государственного Совета Республики Татарстан поддер-
жали закон о поправке к Конституции РФ «о совершенствовании 
регулирования отдельных вопросов организации и функциониро-
вания публичной власти» на восьмом заседании республиканского 
парламента VI созыва. в пользу постановления о поддержке закона 
проголосовали 79,5 процента депутатов. «Настоящее постановление 
вступает в силу с момента его принятия», – объявил Председатель 
Госсовета Татарстана Фарид Мухаметшин.

Одновременно Государственный Совет 
татарстана направил Президенту россии 
Владимиру Путину Обращение в связи с 
принятием федерального закона о поправке к 
Конституции российской Федерации «О со-
вершенствовании регулирования отдельных 
вопросов организации и функционирования 
публичной власти».

В нем парламентарии республики предло-
жили усилить ответственность федеральных 
государственных органов за надлежащее ис-
полнение положений Конституции страны, 
своевременное принятие соответствующих 
нормативных правовых актов.

«Принципы единства и исторической 
преемственности российской государствен-
ности, защита традиционных ценностей, 
демократизация основ публичной власти и 
гарантии социальной справедливости, зало-
женные в этом Законе, значительно укрепля-
ют политико-правовой фундамент развития 
страны, содержат серьезный потенциал для 
дальнейших социально-экономических преоб-
разований, – говорится в Обращении, – вместе 
с тем вынуждены констатировать, что порой мы 
сталкиваемся с недостаточными нормативной 
проработкой и обеспечением прямых конститу-
ционных гарантий, Это касается такой чувстви-
тельной сферы, как языковая политика».

Как отмечено в тексте Обращения, до сих 
пор не приняты анонсированные новые фе-

деральные государственные образовательные 
стандарты общего образования. В имеющихся 
проектах указанных стандартов положения, 
касающиеся родных языков, остаются весь-
ма размытыми. требования к предметным 
результатам разработаны ко всем учебным 
предметам, кроме родных языков и литератур, 
а также государственных языков субъектов. 
Более того, государственные языки в образо-
вательных стандартах по статусу оказываются 
ниже иностранных, так как два иностранных 
языка являются обязательными к изучению, а 
государственные языки республик – нет. Эти и 
ряд других проблемных вопросов не решаются 
длительное время.

Депутаты Государственного Совета под-
черкнули, что конституционные поправки, 
рассмотренные при активном участии экс-
пертов и широкой общественности, потребуют 
системного законодательного и подзаконного 
регулирования как на федеральном, так и ре-
гиональном уровне. «Обращаемся к Вам как 
гаранту Конституции российской Федерации 
с просьбой взять эту работу под особый кон-
троль», – говорится в тексте документа.

Депутаты Государственного Совета также 
заверили, что приложат все усилия для реа-
лизации обновленной Конституции во благо 
и в интересах многонационального народа 
российской Федерации.

Пресс-служба Государственного Совета  РТ


